

Publié par le SYNDICAT D'OUVRAGES SOCIAUX LIMITÉE.  
Bureaux: Angle des rues Geor-  
ge et Dalhousie, Ottawa, Ont.  
TELEPHONES: Services du jour:  
Rideau 514—Services de nuit:  
Administration, Rideau 514.  
Notre filiale, Rideau 514.  
Association d'Education: Rideau  
515.

# LE DROIT

"L'AVENIR EST A CEUX QUI LUTTENT"

11ème Année No 43

OTTAWA, MERCREDI, LE 21 FEVRIER, 1923

ABONNEMENTS	
Quotidien	\$ 3.00
Canada, Ottawa, par poste	6.00
Etats-Unis	7.00
Union Postale	10.00
Hebdomadaire	
Canada	\$ 2.00
Etats-Unis et Union Postale	3.00

Deux sous le numéro

## LES FAUTEURS DE DESORDRES SONT EXPULSES D'ALLEMAGNE

### \$500,000 PAR JOUR PENDANT 62 ANS

Washington, 21.—(Spécial au Droit)—L'Angleterre par son entente récente avec les Etats-Unis s'est engagée à payer à l'Oncle Sam \$500.000 par jour pendant 62 ans.

L'Angleterre soldera de cette façon une dette totale de \$4.600.000.000. C'est la plus grande transaction monétaire de l'histoire. Si l'Angleterre avait été tenue à son entente antérieure elle aurait eu à payer un million par jour pendant 25 ans.

## L'ADRESSE EN REPOSSE AU DISCOURS DU TRONE A ETE ADOPTEE A LA LEGISLATURE

### II A ETE SAUVE DU TOMBEAU PAR UN CLIGNEMENT

Noblesville, 21.—(Spécial au Droit)—Un clignement de l'oeil a sauvé la vie à Henry Hiser, âgé de 50 ans. L'entrepreneur de pompes funèbres se préparait à le placer dans le cercueil pour le mener au cimetière quand il remarqua que l'oeil du mort avait légèrement cligné. Il avertit aussitôt le médecin qui après examen constata que Hiser vivait encore. Aujourd'hui il repart rapidement du mieux et il a sa connaissance entière. La mort apparaît avoir été causée par une attaque de paralysie.

## REMANIEMENTS DANS LE CABINET BRITANNIQUE?

Robert Cecil a de maigres chances de devenir ministre. Des propositions de Bonar Law à Robert Horne?

### M. CHAMBERLAIN

De la Presse Associée  
Londres, 21.—Les journaux anglais du matin discutent plusieurs rumeurs d'un remaniement de cabinet prochain. Il n'y a rien d'officiel dans ce qu'on dit, cependant, et il est possible que tout se résu me à des roncans.

Il est fait mention de lord Robert Cecil, mais ceux qui s'y connaissent disent que ce champion de la Société des Nations a des chances très minces de devenir ministre. Lord Robert explique lui-même dans la Westminster Gazette sa

Suite à la page 7

Un mois de discussion avant l'adoption. L'amendement sur la redistribution, hors-d'ordre. L'électricité dans les murs de Cochrane, Ontario.

### UN PRIVILEGE

Toronto, 21.—Après quatre semaines de débats, l'adresse en réponse aux discours du trône vient d'être adoptée à la législature d'Ontario. Après que M. McCrea, député conservateur de Sudbury, eut fini son discours, qui traitait de la question du bois de construction, M. J. A. Currie voulut proposer l'ajournement. Le premier ministre Drury déclara que le gouvernement était opposé à un ajournement subséquent. Les ministériels et les libéraux voulaient finir, mais le député conservateur renouvela plusieurs fois sa demande de parler encore, et M. Ferguson, son chef, déclara que jamais auparavant il n'avait constaté qu'un gouvernement avait refusé une telle

Suite à la page 7

SONT ARRESTES ET ACCUSES D'AVOIR FUME

Salt Lake City, Utah, 21.—(P. A.) Quatre citoyens en vue de cette ville ont eu à répondre aujourd'hui de l'accusation d'avoir fumé, après qu'ils eussent été arrêtés hier dans un café local. Une clause de la loi contre le tabac de l'Utah défend de fumer dans une place publique.

On a été énergiquement au bureau du shérif que les arrestations aient été faites pour discuter la loi et en demander le rappel par la législature actuellement en session.

M. TASCHEREAU A 3,000 DE MAJORITE DANS 31 COMTES

Québec, 21.—31 rapports d'élections sur les 78 que l'on attend étaient rendus, hier, au bureau de M. L. P. Geoffrion, greffier de l'Assemblée législative, greffier de la Couronne en Chancellerie et directeur des élections. M. Geoffrion en a reçu 14 nouveaux rapports depuis samedi. Ces 31 rapports donnent une majorité d'en peu plus de trois mille votes aux libéraux contre la cession des exportations chez elle, de charbon de la Ruhr, auprès de la Commission des Réparations.

Les Hollandais avaient des contrats avec les compagnies allemandes de charbon, mais celles-ci, depuis le commencement de l'occupation, ont cessé tout envoi. On affirme que plusieurs convois à destination de la Hollande furent saisies par l'Allemagne.

NE VIENNENT PAS AU CANADA  
Londres, 21.—On dit qu'il sera impossible au duc d'York et à sa femme de venir au Canada passer leur lune de miel, comme la chose avait été suggérée.

## VOL SACRILEGE DANS UNE EGLISE

Montréal, 21.—Un vol a été commis dans l'église Ste Philomène à Rosemont. Il se trouve dans ce temple une image de Ste Philomène renfermée dans un bocal, qui s'ouvre par le côté au moyen de clefs. La sainte est regardée comme la patronne des malades, et comme marque de gratitude, pour faveur obtenue, les fidèles ont coutume de déposer des cadeaux dans ce bocal. Trois anneaux dont un serré de diamants et deux bracelets ont été enlevés. Un cœur d'or a été laissé intact par les voleurs. Les bijoux volés représentent une somme de \$250.00. On croit que le vol a été commis vers le 10 février en plein jour.

## LE CONSOMMATEUR PAYE TROP CHER

Washington, 21. (De la Presse Associée).—Les producteurs d'anthracite des Etats-Unis, au moyen d'une organisation de monopole de l'industrie, font payer aux consommateurs au moins \$3.61 de tonne par tonne, d'après les officiers de l'union des mineurs de la région d'anthracite de Pennsylvania, dans un mémoire publié aujourd'hui. Le mémoire demande à la commission de mettre en vigueur un système de comptabilité par lequel les faits courront être déterminés.

### REPRESENTE LE CANADA



JOHN R. SHAW, de Woodstock, président de l'Association des Manufacturiers Canadiens, part pour Rome, où il représentera le Canada à la conférence Internationale des Chambres de Commerce. Il est question d'établir un tribunal mondial, qui réglera les disputes commerciales internationales.

### AU PARLEMENT

Aujourd'hui  
Les Communes débattront probablement aujourd'hui la résolution de M. Good, député progressiste, contre les paris sur les courses de chevaux. Après ce sera passera aux créances.

Hier  
Le projet de loi de dédistribution électorale a été adopté en seconde lecture. Il sera renvoyé à un comité spécial.

L'hon. W. S. Fielding, ministre des Finances a demandé la ratification du traité commercial entre la France et le Canada. Après un long débat le traité a été ratifié.

Le ministre de l'Agriculture, l'hon. W. R. Motherwell, a présenté ses crédits. Il a demandé une subvention de \$1,525,000 pour les fermes expérimentales. M. Harry Leader, député progressiste, demanda que ce crédit soit réduit de \$200,000 mais son amendement a été défié.

Suite à la page 7

ON DEMANDE QU'ON METTE FIN AUX NEGOCIATIONS

LES REPUBLICAINS DES ETATS-UNIS SONT BIEN DECIDES A CONTRECARRE LES OCTROIS DEMOCRATES.

Détroit, 21.—(P. A.) Une délibération, demandant qu'on finisse les négociations avec le Canada au sujet du projet de canalisation du Saint-Laurent, a été préparée et sera soumise à la convention républicaine d'Etat, qui se réunit ici aujourd'hui.

Les Républicains du Michigan sont bien décidés à se mettre activement au travail, pour contrecarrer l'activité des démocrates, qui ont fait des progrès dans l'Etat.

La convention doit s'occuper de la nomination de plusieurs candidats à des postes inférieurs, aux élections d'avril. On doit nommer entre autres un directeur de l'Instruction publique, deux membres du Conseil d'Instruction, deux juges de la Cour suprême.

Si l'on ajoute encore la partie de l'Alsace et de la Lorraine, ainsi que des anciennes colonies allemandes, on arrive à un total de 100.000.000.000 de marks-or.

Si l'on ajoute encore la partie de l'Alsace et de la Lorraine, ainsi que des anciennes colonies allemandes, on arrive à un total de 100.000.000.000 de marks-or.

LA HOLLANDE VA PROTESTER

Paris, 21. (P. A.)—On apprend que la Hollande doit protester contre la cessation des exportations chez elle, de charbon de la Ruhr, auprès de la Commission des Réparations.

Les Hollandais avaient des contrats avec les compagnies allemandes de charbon, mais celles-ci, depuis le commencement de l'occupation, ont cessé tout envoi. On affirme que plusieurs convois à destination de la Hollande furent saisies par l'Allemagne.

UNE NEGLIGENCE DU MECANICIEN

Sayre, Pa., 21.—Les quartiers généraux du division du chemin de fer Lehigh Valley ont annoncé hier soir d'une manière non officielle que l'accident survenu hier après-midi à Rutherfordfield, Pa., est dû à ce que le mécanicien n'a pas porté attention à un signal.

IL EST TUE

Amherst, N. E., 21. (P. A.)—Joseph Merks, vingt-sept ans, de Coles Island, a été tué hier après avoir été frappé par un wagon de charbon. Il laisse une femme.

## LE P. MIGUEL DE BRAGANZA EST DECÉDÉ

Les Français sont en train de purger la région occupée de tous ses agitateurs. Les expulsions se continuent.

EXPULSIONS BRUTALES

Düsseldorf, 21.—(P. A.) La sixième semaine de l'occupation de la Ruhr est maintenant terminée. Les Français s'occupent surtout de ce temps à expulser les fonctionnaires et les notables allemands qui refusent d'obéir aux Français, déterminés à leur faire comprendre qu'ils sont sérieux, et que leurs ordres compétent pour quelque chose.

Les Allemands de leur côté continuent leur résistance passive.

A Düsseldorf, l'expulsion du burgemeister Kotzen, après celle du Dr. Greotzner, le président de la Prusse rhénane, a causé une forte sensation. En conséquence, la presse totalise des ouvriers de la ville ont quitté leur travail. Hier soir, seuls les employés des tramways et des établissements d'énergie électriques étaient restés au poste.

A Mayence, l'arrestation du directeur des postes et du télégraphe, a été immédiatement suivie d'une grève des employés de ces deux départements. Les troupeaux gardent actuellement les édifices. Plusieurs des hauts fonctionnaires des chemins de fer ont été condamnés à la prison, les condamnations variant de 10 à 60 jours, pour avoir encouragé leurs hommes à la grève.

Autre temps du mariage, on disait que la mariée avait reçu un cadeau de deux millions de dollars de sa mère, Mme James Henry Smith.

Trois enfants naissent de cette union: la princesse Elisabeth, le prince Jean et le prince Miguel.

Le prince défunt naquit à Reichenau, Autriche, et porta le titre de duc de Vizeu, qui lui fut donné par son père.

Le premier ministre Bonar Law

dans sa réponse s'est montré plutôt sympathique à l'idée, mais il a déclaré que rien ne pouvait être fait tant qu'un traité de paix n'aurait pas été conclu avec la Turquie.

L'amendement de M. Lambert re

lance les vues des libéraux et des

travaillistes en faveur de l'évacuation de la Mésopotamie.

L'ex-premier ministre Asquith se

déclare en faveur de l'amendement.

Il dit que la Grands Bretagne avait dépensé 150.000.000 de livres sterling en Mésopotamie depuis l'armistice sans aucun résultat visible.

C'est le plus mauvais placement de

Suite à la page 7

(Suite à la page 7)

Suite à la page 7

AGE DE 45 ANS

New York, 21. (P. A.)—Le prince Miguel de Braganza, fils ainé de Don Miguel de Portugal, est mort hier à 45 ans de pneumonie. Il était âgé de quarante-cinq ans.

Il vint en ce pays récemment pour gagner sa vie en vendant des assurances pour une firme contrôlée par des parents de sa femme, Anita Stewart, de New York, actrice de cinéma.

SON MARIAGE A MILLE STUART fut célébré en Ecosse en 1909 après que toutes les complications royales eussent été apaisées par feu l'empereur François Joseph, d'Autriche, qui éleva la mariée au rang de princesse.

Autre temps du mariage, on disait que la mariée avait reçu un cadeau de deux millions de dollars de sa mère, Mme James Henry Smith.

Trois enfants naissent de cette union: la princesse Elisabeth, le prince Jean et le prince Miguel.

Le prince défunt naquit à Reichenau, Autriche, et porta le titre de duc de Vizeu, qui lui fut donné par son père.

Le premier ministre Bonar Law

dans sa réponse s'est montré

plutôt sympathique à l'idée, mais il a déclaré que rien ne pouvait être fait tant qu'un traité de paix n'aurait pas été conclu avec la Turquie.

L'amendement de M. Lambert re

lance les vues des libéraux et des

travaillistes en faveur de l'évacuation de la Mésopotamie.

Le premier ministre Asquith se

déclare en faveur de l'amendement.

Il dit que la Grands Bretagne avait

dépensé 150.000.000 de livres ster-

ling en Mésopotamie depuis l'armis-

tice sans aucun résultat visible.

C'est le plus mauvais placement de

prince au monde.

Le premier ministre Asquith se

déclare en faveur de l'amendement.

Il dit que la Grands Bretagne avait

dépensé 150.000.000 de livres ster-

ling en Mésopotamie depuis l'armis-

tice sans aucun résultat visible.

C'est le plus mauvais placement de

prince au monde.

&lt;p

